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马莱莱这次总
算没有“哈莱莱”了
一次。

“我还好，问题
不大。”赛后走出球
员更衣室的时候，
面对身边人的祝
贺，咧着嘴笑了起
来。在用上半场开
场不到3分钟的一
粒进球帮助申花队
挺进今年的足协杯
决赛之后，申花外
援贴在大腿后侧上
的那张肌贴，显然
比他在下半场被替
换下场之前错失的
两次绝佳得分机会
更让人牵挂，好在
球队给了申花球迷
一颗“定心丸”：“他
（马莱莱）来申花之
前一直在踢比赛，
来了之后也基本没
有好好休息过，这
个时候身体出现一
些反应也很正常。”

“这是一场对
我们而言至关重要
的比赛，很高兴赢
下来了。”赛后在被
问到“赢球的感觉
如何”时，申花队中
另一名外援阿马杜
的回答虽然简短却
十分有力，“接下
来，让我们看看跟
山东队的决赛会发
生什么吧。”
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青岛海牛队想要拿下这场足协杯
半决赛的决心，在中超联赛最后一轮的
比赛当中就已经显现出来了。

与申花队这场比赛前不到一个月
的时候，外界普遍认为已经打进了足协
杯四强的青岛海牛队已经“放弃”了，原
因很简单，当时已经完成了保级任务的
这支球队开始接“私活”，其中最引人注
目的，就是与拥有球王梅西的迈阿密国
际队的商业比赛。

在曾经的一份广为流传的“赛程
表”里，青岛海牛队在11月初的行程可
谓是马不停蹄：先是11月4日客场与沧
州雄狮队的中超第30轮比赛，然后是11
月5日在青岛与迈阿密国际队的比赛，
再然后是11月7日跟申花队的足协杯半
决赛，最后是11月9日与巴拿马国奥队
的热身赛——以青岛海牛队的人员配
置，如此短的时间内进行如此密度和强
度的比赛，基本上应该就是“走个过
场”。

青岛海牛队种种看上去并不合理
的举动，并没有影响到申花备战足协杯
半决赛的节奏，在俱乐部高层和教练组
看来，只有把自己该做的做好，才能真

正做到以不变应万变，在比赛中做到以
我为主：“更何况足协杯已经打到了半
决赛，相信没有任何一支球队会轻言放
弃的。”

事实证明，申花方面的判断相当准
确：联赛最后一轮，青岛海牛对包括外
援在内的主力阵容进行了轮换，为三天
之后与申花队的比赛蓄力；本场比赛之
前，海牛俱乐部为球队开出了200万元
的赢球奖金，并且安排了球队成立30周
年庆典，主教练安东尼奥更是直截了当
地表示，海牛队这场比赛的目标就是赢
下申花，晋级足协杯决赛。

对申花而言，在中超最后一轮联赛
被浙江队逆转之后，球队的信心和士气
也不可避免地受到了一些影响，此消彼
长之下，如何让球队上下尽快走出联赛
失利的阴影，心无旁骛地打好与青岛海
牛队的这场比赛，自然也就显得至关重
要了。“青岛海牛队有他们的想法，但我
们该怎么踢就怎么踢。”球队从上海出
发之前，俱乐部高层特意告诉球队，这
次的青岛之行，就是要带着“砸场子”的
想法：“场下是朋友，场上是对手，什么
时候该做什么事情，脑子一定要清楚。”
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跟青岛海牛队的这场比赛怎么打？
对于这样一个问题，想要给出一个答

案显然不是那么容易的，尤其是在申花队
自身的状况并不是特别理想的情况下。6
日傍晚，申花队到青岛青春足球场进行赛
前适应性训练，吴金贵并没有安排踢了跟
浙江队比赛的主力队员动球，简单的热
身和熟悉场地之后，他便让队员跟着体
能教练到室内场地进行拉伸，毕竟相比
主场作战以逸待劳的青岛海牛队，体能

上的较量，同样也将成为决定这
场半决赛过程和结果的关键。

除此之外，伤病也是吴金
贵不得不考虑的一个问题。6
日下午的训练中，蒋圣龙戴着
防护头盔进场的时候，不少队
友都好奇地上前围观，而对于
这名打浙江队时后脑勺被撞出
了一道口子的中卫，至少在那
个时候，教练组还没有最后下
定让他打第二天比赛的决心。

至于申花队中的另外一名中卫朱辰杰
也刚刚从伤病中恢复过来，基本确定只
能踢半场左右的比赛。

即便如此，申花教练组依然在赛前
就确定下了“抢开局”的策略。虽然在
首发阵容当中只安排了马莱莱和阿马
杜两名外援，但是按照教练组的判断，
在海牛队肯定会利用主场之利大举压
上进攻的情况下，申花可以更好地利用
防守反击抓机会。“从对之前的比赛分
析来看，我们在比赛中创造出了相当多
的机会，需要提高的是把握机会的能
力，所以从这一点来讲，我们还是要坚
定信心，按照我们自己的技战术要求，
打出自己的节奏。”

申花队的布置，在上半场第3分钟
时便见到了效果，而且这一次“快乐男
孩”马莱莱没有浪费阿马杜为他送出的
传球，稳稳地将单刀球打进，帮助申花队
一球领先，而这也是本场比赛中双方唯
一的一粒进球。

抓住对手压上的空当

与青岛海牛队的这场比赛，无论
控球率还是射门以及射正球门的次
数，申花都是领先的一方——至少在
外界看来，这是一场申花队轻松拿下
的比赛，甚至在马莱莱开场不久便打
进一球之后，有球迷在网络上留言，对
申花队来讲，这不是一场赢不赢的比
赛，而是一场能赢几个的比赛。

不过，对于在场上、尤其是中后场
防守的申花队员来讲，这却是一场跟
别人感觉“不一样”的比赛。虽然从整
体实力和联赛排名来看，青岛海牛都
与上海申花相去甚远，但是在已经结
束的2023赛季中超联赛当中，海牛队
在30场比赛中打进了34个球，而这
个数字与申花队的进球数一模一样，
也就是说，单从攻击力来看，海牛与申
花可谓是“旗鼓相当”。

海牛队想要在主场拿下申花的决
心，从安东尼奥在首发阵容直接派上
四名外援的举动当中不难看出，而且
即便是在第62分钟时换下外援前锋福
布斯，换上的是另外一名外援沙里奇，

本土前锋宋文杰则是他打出的又一张
“进攻牌”——全场比赛中，青岛海牛
队的进攻数为110次，申花为97次，而
在危险进攻方面，海牛队也以48次对
44次领先申花，这也就意味着，最终输
掉了比赛的青岛海牛队，自始至终都
用进攻保持着对申花防线的压力。

如此一来，申花后防队员承受的
考验不难想象，尤其是在面对康瓜、
萨里奇和福布斯三名青岛海牛队外
援联手冲击的情况下。全场比赛结
束后，随队到青岛督战的申花俱乐部
高层特意等在球员更衣室门口，对于
包括在比赛中因为大腿肌肉出现拉
伤迹象被替换下场的马莱莱在内的
几名伤号尤为关注，在听到蒋圣龙

“头有点晕，有点想吐的感觉”时，赶
紧叮嘱他回到酒店之后好好休息，并
且让教练组和队医随时关注小蒋的
情况。“蒋圣龙头上本来就有伤，这场
比赛跟对方外援一直在贴身拼抢，头
球第一点基本都控制住了，带着伤坚
持拼了整场比赛，确实是好样的。”

蒋圣龙带伤拼到想吐

1比0战胜青岛海牛队后，进入了
今年足协杯决赛的申花队的下一个对
手，是山东泰山。

与海牛队比赛的当天下午，中国
足协公布了对中超联赛第29轮上海
海港与山东泰山队那场比赛违纪违规
队员的处罚决定，其中山东泰山队的
外援莫伊塞斯和归化球员费南多都被
停赛4场、罚款4万元。

按照中国足协制定的竞赛章程，
球员在中超联赛当中受到的处罚，如
果当季联赛已经结束，处罚将在中国
足协主办的其他正式比赛中继续执
行，也就是说，莫伊塞斯和费南多的停
赛，将会带到与上海申花队的足协杯
决赛中，加上足协杯半决赛中吃到红
牌的外援中卫贾德松，计划在11月25
日举行的2023年足协杯决赛当中，山
东泰山队将只有两名外援费莱尼跟克
雷桑可用。

对于这样的“利好”，申花教练队
员并没有放在心上，毕竟从山东泰山
队的人员配置和来看，即便缺少了几
名外援，球队的整体实力并不会受到
太大影响，用队内一位人士的话说就
是“更多地还是应该关注自身，自己做
好准备比什么都重要”。

有意思的是，不管对申花还是山
东泰山队来讲，25日的这场足协杯决

赛，都是自家新老主教练之间的一场
对决。2017赛季，吴金贵率领申花队
夺得那一年的足协杯冠军之前，他曾
经以山东泰山队主教练的身份带队成
功保级，而崔康熙在今年中途接手山
东泰山队之前，曾经在2019赛季以申
花队主教练的身份，举起过足协杯冠
军的奖杯，而他当时在决赛中战胜的，
正是他现在执教的山东泰山队。

“我们两个能够带领各自球队进
入足协杯决赛，而且我们两个都执教
过如今彼此的球队，确实非常巧合。”
与青岛海牛队的赛后新闻发布会上，
吴金贵在被问到“足协杯决赛对阵老
熟人崔康熙，有什么特别感受”时，吴
金贵对于这个对手并没有吝惜赞美之
词：“崔康熙是一位非常优秀的教练，
他在韩国和中国都有过非常成功的执
教经历，这样一个教练对中国足球来
讲，是非常难得的。”对于即将到来的
决赛，吴金贵则坦言会“放开了打”，

“我相信到了决赛，两队都会放开手
脚，打出应有的技战术水平。队员们
进入决赛也是非常兴奋，因为能够有
机会跟今年表现非常出色的山东泰山
队交手，尤其是在崔康熙教练到来之
后，他们的进步非常大，对我们会是非
常大的考验。当然我们也会全力以
赴，不遗余力地打好比赛。”

泰山的罚单影响决赛
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